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Otro tratamiento 

Infografía vs imágenes 
La infografía en televisión debe constituir un recurso ético para sustituir las imágenes san-
grientas. ¡Por qué no! Sería una muestra de autorregulación periodística. Eleam Jarquín 
para explicar la muerte de cinco jóvenes por accidentes de transito en la cuesta Asosoca 
recurrió a la infografía; mientras, José Abraham Sánchez y Rommel Sánchez insistieron 
en poner las imágenes de los cuerpos mutilados. La iniciativa de Jarquín debería ser norma 
y no excepción dentro de la política informativa de Acción 10. 
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Las constantes muertes por accidentes de tránsito obligaron a que END, LP, La Primerísi-
ma y TV Noticias, centraran su agenda en este tema. Acción 10, Noticiero Independiente y 
Radio Ya deberían prestar atención al tratamiento que brindó LP (Gloria Picón, Elizabeth 
Romero, Ludwin Loáisiga, Marvin Cuadra y Saúl Martínez) a los accidentes de tránsito 
sin caer en la nota roja. LP abordó estos hechos como una epidemia social, insistiendo en 
las causas jurídicas, impacto en la salud y derivaciones económicas. Esperemos que el te-
ma no pierda interés. 

Guillermo Rothschuh Villanueva * 

¿Por qué evadir a la prensa? 

La falta de acceso de los medios de entrevistar al Presidente Pepe Lobo, obligó a que los 
periodistas brindaran una cobertura itinerante. La ciudadanía demanda al gobierno infor-
mación, no actos de relaciones públicas. Desea saber cuál será la relación entre Nicaragua 
y Honduras después del Golpe de Estado al Presidente Zelaya. La política de comunica-
ción del gobierno continúa impidiendo el pleno ejercicio periodístico. Una vez más no 
hubo conferencia de prensa, sino discursos de una sola vía. 

Centro de Investigaciones de la Comunicación 
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Revistas radiales 

Observatorio de Medios 

Ante la ampliación de la franja horaria matutina de las revistas televisivas, los programas 
radiales deben proponerse elevar sus contenidos. Todo en Noticias (Radio 580) ha hecho 
un esfuerzo por tener  contenido propio, con reportes frescos de sus periodistas y entrevis-
tas centrales, aunque deben leer menos servicios cablegráficos. Noticias y comentarios 
debe reinventar su oferta, mucho diálogo y poco contenido. Sabemos lo que decimos sin 
acudir a las promociones, hoy por hoy es la revista radial que fomenta audiencia crítica. 
Contacto 600 sería más efectivo si apostara por el periodismo social. 

Una relación tensionante 
¿Cuánto daño hizo la política de comunicación del gobierno a la gestión de la Presidenta 
de Enacal Ruth Selma Herrera? Su administración se vio opacada por las directrices del 
gobierno. La política centralista de comunicación impidió que Herrera desarrollara a ple-
nitud su capacidad comunicativa con los medios; aún así siempre dio la cara en momentos 
de crisis. END (Oliver Gómez) y La Primerísima fueron quienes más críticas constructi-
vas formularon en su administración. Con su salida pierde el gobierno y perdemos las es-
peranzas que mejore el acceso al agua potable. 

Agenda municipal 
¿Cuándo fue la última vez que los medios audiovisuales informaron sobre la comuna mu-
nicipal? Prácticamente sino fuese por END (Luis Núñez Salmerón) y LP (Anne Pérez) los 
capitalinos desconocerían la labor de los funcionarios de la comuna. Anne Pérez señaló 
que existe un 40% de obras inconclusas y advirtió sobre el estado crítico de las avenidas 
adoquinadas; Luis Núñez señaló que la construcción del embalse Ayapal continúa incon-
cluso. ¿Los medios audiovisuales están esperando el próximo cabildo para informar sobre 
la comuna? 

Un desafío 
Un medio percibe independencia cuando muestra celo en su política informativa. Mien-
tras Acción 10, publicó en su segmento Empresarial la nueva oferta de Claro, END 
(Erving Filemón Sánchez) y LP (Roberto Morales) anunciaron la nueva política de Claro, 
convirtiendo sus trabajos en simples Publirreportajes. Por su propia salud los medios no 
deben continuar haciendo concesiones a las telefónicas. Los Publirreportajes deben apare-
cer en sus secciones comerciales.  

Fiscalización parlamentaria 
A pesar que las condiciones están dadas para que los periodistas parlamentarios evalúen 
la gestión de los funcionarios que pretenden volver a ser reelectos, no lo hacen. La docto-
ra Blanca Salgado, quien desea ocupar uno de los 25 cargos vacantes, sin vacilar señaló 
que aspira a continuar como funcionaria por su “excelente gestión ante la ciudadanía”. 
¿Será cierto? Una afirmación que ninguno de los periodistas presentes (Noticias 12, Ac-
ción 10, CDNN 23) refutó. Su timidez demuestra que simplemente hacen coberturas. 
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Observatorio de Medios 

Historias positiva 
Los medios pueden contar otras historias en la medida que se propongan salir del agendís-
mo. Los reportajes de Amparo Aguilera sobre la planta hidroeléctrica en la comunidad El 
Bote variaron el contenido de END. Su saga confirmó que una verdadera política energé-
tica sacaría de la extrema pobreza a la gran mayoría de comunidades en el país, tal como 
ha sucedido en El Bote. Los medios deben prestar más atención a las demandas de la Ni-
caragua rural; sacando a luz no solo la extrema pobreza y violencia, sino historias positi-
vos como estas. 

*Director Observatorio de Medios-CINCO 

observatoriodemedios@cinco.org.ni 

Debe ser prioridad 
La migración ha sido un tema transitorio en la agenda de los medios. De allí el valor del 
reportaje de Camilo De Castro (Esta Semana). De Castro constató que los migrantes nica-
ragüenses son quienes sufren más violaciones a los derechos humanos en la región debido 
a la falta de beligerancia del CSE y los consulados en México y resto de Centro América. 
El gobierno solo ha prestado interés a las remesas, no en tutelar los derechos de los mi-
grantes. Los medios deben visibilizar más este fenómeno social. 

Fortalece salud 
El traslado de Geiner Bonilla a las páginas Nacionales (LP) ha fortalecido los temas en 
salud. Bonilla ha demostrado que la falta de entrevistas a las autoridades del Minsa, no ha 
impedido poner en agenda una variedad de temas. Diabetes en niñez; transfusión de san-
gre, muertes maternas, etc, han sido los temas que ha venido desarrollando con especialis-
tas, testimonios y organismos internacionales. Geiner en poco tiempo ha sabido abordar 
un tema crucial para el desarrollo del país. 

Radio Maranatha 
El arribo a 17 años de Radio Maranatha confirma que la radio continúa siendo el medio 
predilecto de los nicaragüenses. Radio Maranatha desde su nacimiento ha disputado los 
primeros lugares de audiencia; al igual que su noticiero. Aunque continúa siendo un de-
safío para su oferta informativa, mostrar más garra y fiscalizar a los distintos poderes; 
contribuiría más al debate nacional si guardara autonomía en su línea editorial y otorgara 
apertura a otros temas y voces. 

El trasplante de órganos merecía ser retomado por END. Se trata de un tema que ha esta-
do oculto en la agenda. El cuestionamiento de END (Jasmina Escobar) sobre la necesidad 
de que se debata el anteproyecto de ley de trasplantes de órganos debería ser acogido por 
la sociedad civil. El tráfico de órganos es un tema crucial. Un asunto tan vital debe ser 
enriquecido mediante un tratamiento transdisciplinario; las asociaciones de abogados, 
médicos, biólogos, especialistas en bioética, filósofos, etc. Deberían participar en la ela-
boración de la ley. 

Un tema crucial 


